

CORRESPONDENCIA DE LA CHARANGA,

PERIÓDICO DIARIO.

ADMINISTRATIVO, AGRÍCOLA, INDUSTRIAL, LITERARIO, MERCANTIL, DE NOTICIAS Y ANUNCIOS.

Se admiten anuncios y comunicados á precios convencionales: los suscritores tendrán derecho á insertar los suyos gratis.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS.

Salé el sol á las 4 horas 31 minutos.
Pónese á las 7 " 29 "
Sale la luna á las 10 horas 28 minutos. M.
Pónese á las 11 " 20 " N.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Por un mes 4 rs. en toda España.
Por trimestre 10.
Si fuere suscriptor al semanario LA CHARANGA 2 reales mensuales.

PUNTOS DE SUSCRICIOS.

En Palma, en la Redaccion é Imprenta, calle de S. Miguel, 57; y en las imprentas de Gelabert, y Villalonga; y en las librerías de Ferragut y Colomar.

En provincias en las principales librerías.

CORRESPONDENCIA

DE LA

CHARANGA

El *Isleño* en uno de sus números se ocupa del aumento que se da á las monedas de oro, y pide que desaparezca por los inconvenientes que de él resultan; sigue despues probando lo inequitativo que es el que una peseta no se quiera tomar por cuatro reales, lo mismo que otras monedas cuyo valor está marcado, siendo todos españoles y estar regidos por unas mismas leyes; y concluye diciendo que cuanto ántes reine por completo la moneda del sistema decimal para evitar de una vez tales abusos en conveniencia de los que espenden efectos de la

Hacienda. Estamos muy conformes con nuestro cólega, porque tiene mucha razon; y ademas porque nos alcanzan los perjuicios que anota. Una cosa debemos añadir, y es que el otro dia yendo al correo á comprar un sello de medio real no se nos quizo recibir dos piezas de 25 céntimos cada una ó sea medio real, diciéndonos que han de ir de cuatro en cuatro. Si esto fuera cierto seria la moneda peor que se hubiese acuñado. porque estraviando una, como es muy fácil, fuera lo mismo que perder las cuatro. Ya sabemos que tienen obligacion de tomar una, dos, tres etc. con tal que sea el valor ó mas de lo que se compra; pero no es decoroso que un particular vaya á dar parte por tan poca

cosa; y por lo mismo el vendedor hará su negocio, cobrando cinco cuartos por un sello mientras no se dicen y se publiquen las órdenes convenientes; pero la prensa que es el órgano del público no dejará de clamar contra tales defraudadores.

Á MI QUERIDA ANTONIA

con motivo de sus dias.

Si con la Tracia lira-Cantar pudiera lo que siente el alma,—Que complacerte aspira,—Volviérame la calma,—Y de cantor llevarame la palma.

Mas oye, Antonia mia,—El arpa que tu faz bella, hechicera—Me tiembla en este dia:—Y qué extraño!, si hiciera—Del ménos hábil cuanto le quisiera!

FOLLETTI.

LAS EMBAJADORAS ESTRANGERAS.

(Traduccion del inglés.)

(Continuacion.)

—¡No ha tenido ningún hijo! exclamó Mr. Meddlycott, quedándose absorbido en las mas profundas meditaciones.

Al dia siguiente regresó á Ilfracombe. Durante su ausencia, su hijo le habia dignamente reemplazado, lo que le causó una gran satisfaccion, porque de este modo podia efectuar su tan querido y meditado proyecto de retirarse por completo de su profesion, proporcionándose todas las comodidades posibles.

La casa de la plaza del Océano,

que las estrangeras temporalmente ocuparan, se encontraba para vender ó alquilar. Al doctor le gustaba el punto dónde estaba situada, por encontrarse tan poco distante del mar. Vistas estas condiciones, compróla á un precio bastante arreglado. ¡Desgraciado! como podia preveer en aquel momento los resultados que prevendrian de esta adquisicion! La casa se encontraba en muy buen estado; y exceptuando el tener que reempapelar un cuarto arreglado para su propio gabinete, ningún otro gasto se hacia necesario. ¿Pero es posible establecerse en una propiedad recientemente adquirida, sin hacer en ella ninguna variacion?

Los deseos de Mr. Meddlycott de descubrir las imperfecciones y remediar todos los defectos se encontraban á medias satisfechos, cuando una noche ya bastante tarde notó, en la cocina, que la piedra de de-

bajo el fogen, aunque cuadrada, no estaba bien colocada en su punto; encontrándose ya todos los criados en la cama resolvió por sí solo él arreglarla y levantándola separar el obstáculo que impedia estar bien sentada. Dió fin á su trabajo con gran dificultad, descubriendo en recompensa, el esqueleto de un niño.

He aquí el premio de una honrada profesion: He aquí la curiosidad obteniendo su recompensa! Demasiado para un espíritu ansioso é investigador!

Mr. Meddlycott no pudo conciliar el sueño durante dos noches consecutivas.

—¡Maldito niño! exclamaba en alta voz, dos dias despues al levantarse por la mañana, cansado y abatido. Creo que nació con el único fin de atormentarme. Sin embargo, continuaba algo apaciguado, meditando razonablemente, esto no es mas que una mera sospecha. Los

Y si porque es tu gracia, — Hoy ven-
go á saludarte cariñoso, — ¿A qué li-
ras de Tracia? — Te baste el afectuoso-
Acento del que aspira ser tu esposo.
V. C.

Nacional.

Apenas se verificó el feliz alumbramiento de S. M. la Reina, el gobierno lo participó por el telégrafo á todas las provincias de España y de todas recibió inmediatamente las mas ardientes felicitaciones para que las pusiera, en nombre del pueblo español, á los piés del trono.

— La noticia del feliz alumbramiento de S. M. no pudo publicarse anoche en *Gaceta extraordinaria* por no haberse recibido el parte facultativo en la presidencia del Consejo hasta hora muy avanzada.

— No tenemos datos oficiales, noticias exactas de Marruecos; pero á juzgar por otros anuncios, por rumores que pueden decir verdad, parece ser segun dicen la *Epoca* y la *Correspondencia* que Larache es el puerto destinado á cambiarse por Tetuan.

Este puerto, poseído ya otras veces por España, tiene condiciones de abrigo y defensa, y aunque no de numeroso caserío, está situado en una excelente posición, y es uno de los puntos de la costa del Océano mas

restos de ese niño no deben ser por precisión los del que dió á luz aquella jóven, apesar que desde entonces no he podido adquirir ninguna clase de noticias referente á él. Pueden ser los de algún hijo de otra muger. Cincuenta familias diferentes han habitado esta casa despues de aquella funesta noche. Además ¿porqué este niño no ha de haber muerto de muerte natural y haberlo enterrado en este lugar, obligados por la miseria y no ha causa de un asesinato? No obstante lo que me consuela, es que ese descubrimiento sucediera despues de la muerte de mi esposa. Porque si fuera lo contrario y aquella ejemplar muger, alcanzara la mas ligera noticia, en todo Ilfraconde, que digo, en todo Deron, resonara su justa indignación. Tales eran sus ríjidas nociones sobre la virtud, que creia necesario castigar á todas las mugeres desgraciadas; comprendiendo

favorecidos por el comercio. Si para nosotros es, pues, de mas importancia económica y militar, para los árabes, no tiene mas valor que su ciudad sagrada, y acaso no sea difícil que accedan á la permuta; aun pagandolos noventa millones que faltan para el completo de la mitad de la indemnización.

Repelimos que todo esto no es mas que probable aun; pero como esta solución conciliaria los intereses de España y Marruecos, creemos que pueda realizarse.

— El *Reino* cree posible la salida del ministerio del marqués de la Corvera, porque el gobierno no es favorable al ferro-carril de Cartagena. El gobierno no se ha ocupado aun en esta cuestión, y por consiguiente, caen por su base semejantes rumores.

— Haciéndose cargo la *Correspondencia* de las indicaciones de un periódico, segun el cual se hacen gestiones cerca del gobierno de Madrid para la introducción en la isla de Cuba de 60,000 negros libres, dice saber que nunca accederá á ellas el gobierno presidido por el duque de Tetuan.

— La *Regeneración* se alarma anoche ante la posibilidad de que la Reina pise el territorio francés para hablar á los emperadores. Estas alarmas son infundadas, pues S. M. no piensa salir de España.

— El día 1.º se abrieron para el público las puertas del jardin Botánico,

que de este modo se acataria la ley terrenal desapareciendo á la vez, todos los pecados y todas las debilidades; y creo con certeza que me hubiera ahorcado ante la puerta de mi casa, como cómplice del crimen. ¡Bien! para todos los males siempre se encuentra un bálsamo que los alivie. Al morir mi esposa decia, *de todas las cosas es preciso dar gracias á Dios*. Me atengo á la misma opinión.

No eran estas las únicas y variadas reflexiones que hacia sobre el objeto. Momentos ocurrían que los mas dolorosos sentimientos agitaban su corazón.

— ¿Me justifico ateniéndome en mi estudiada reserva? Las cantidades que de vez en cuando he recibido, ¿serán el precio del crimen? Seguramente prometí guardar el secreto ¿me justifico no recordándolo cualesquiera sean las circunstancias en que me encuentre? Pero des-

que lo estarán todos los dias desde las cinco de la tarde.

La colección de aves raras se ha aumentado con algunas nuevas.

Creemos que convendría aumentar el número de las fuentes y juegos de aguas.

— En Bélgica se ha verificado una solemnidad cuyo objeto y cuya trascendencia política no son difíciles de adivinar: la *fiesta* de las *universidades* belgas. Los estudiantes de Lieja, en número de unos ochocientos, habían invitado á los de las otras universidades; mas de cien jóvenes de la universidad de Lovaina, ciento de Bruselas y ochenta de Gante, respondieron al llamamiento que se les hizo en unión de toda la juventud universitaria del país, siendo la primera vez que los estudiantes belgas se reunían en una fiesta coman y fraternal que les permitía confundir en una misma expresión las ideas generosas y los patrióticos sentimientos de que están animados.

Llegado el dia convenido, el conyoy de los estudiantes entró en la estación de Lieja en medio de las salvas de artillería y saludado por el aire nacional de la *Brabantona*, ejecutado por las músicas militares. Momentos despues el acompañamiento se puso en marcha en el órden siguiente: un destacamento del cuerpo de bomberos; la música del 2.º regimiento de cazadores; la bandera universitaria, de la cual estaba sus-

pues de este descubrimiento ¿es honroso guardar un profundo silencio respecto á ello?

Estos pensamientos que de continuo se le presentaban en su imaginación, le abrumaban y entristecían. Sus amigos observaban una marcada variación, tanto en su porte como en sus maneras. Se habia vuelto nervioso, impaciente é irritable; algunas veces despertaba en apariencia del mas penoso delirio, siempre con la impenetrable exclamación: ¡Maldito niño! De repente cambiaba la escena, variaba de pensamientos, poniéndose alegre y bullicioso; por lo que sus amigos imaginaban que su cerebro se encontraba algo trastornado y debilitada á la vez su constitución física. Su yerno que junto con su esposa iba á residir en Paris, le propuso que los acompañara, accediendo él inmediatamente á su invitación.

(Se continuará.)

pendida la medalla de oro ofrecida últimamente por el rey á los estudiantes de la universidad de Lieja; el pabellon belga rodeado de los de las diferentes naciones representadas en su universidad; Holanda, Francia, Inglaterra, Prusia, España, Rusia, Noruega y el Brasil, y por último, los estudiantes, llevando todos escarapelas con colores nacionales.

Esta comitiva se dirigió al local de Santa Cecilia, donde se pronunciaron multitud de discursos, celebrándose despues la gran comida de 700 cubiertos en la sala la *Renommée*. Para que nuestros lectores juzguen del espíritu que ha presidido á la fiesta que vamos describiendo, trasladamos el brindis siguiente pronunciado por el vice-presidente de la comision de los estudiantes de Lieja:

«Amigos: Bebamos á la salud del rey. Del rey que con mano firme ha sostenido la bandera de la independencia nacional. Del rey, fiel observador de nuestra Constitución; del rey, que hace treinta años preside los destinos de nuestra patria, y que por su alta sabiduría la ha hecho próspera y feliz. Hemos visto la ley, hemos crecido, en esta atmósfera de libertad que respira la Bélgica desde 1830; hemos jurado permanecer belgas y libres, ó morir por la patria y por el rey; cumplamos este juramento.

Entre nosotros el amor al rey, á la libertad, se traduce en este grito: *viva el rey!*»

El dia terminó con serenatas á los jefes de la universidad, y con una brillante *promenade aux flambeaux*, que llevó á su colmo el entusiasmo de la juventud belga.

—Segun su costumbre, el *Times* ha enviado uno de sus mejores corresponsales, el que estuvo en la Crimea y en la India, á los Estados Unidos para estudiar á fondo la verdadera situación de aquel país. En su última é interesantísima carta, escrita de la Carolina del Sur, leemos lo siguiente, que confirma lo que hemos dicho tiempo há:

»La voz general es:—Si pudiésemos obtener un individuo de la familia real inglesa, quedaríamos satisfechos.—Se me ha repetido esto por miles de personas en cien formas

distintas. Todos confiesan que no hay medios para alcanzar este fin, y que este deseo no puede satisfacerse. Pero se ostenta sin disfraz y con sinceridad aparente la admiracion en favor de las instituciones monárquicas segun el modelo inglés, de las clases privilegiadas, de la aristocracia y alta clase territorial.»

—El gobierno inglés proyecta un empréstito de 100 millones de libras para activar las obras de los ferro-carriles indios. La escasez de algodones en que inevitablemente ha de encontrarse la Inglaterra á consecuencia de la cuestion de los Estados Unidos, solo podria remediarse facilitando la esportacion de este producto, en aquellos países abundantísimos.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo de mañana.

† San Basilio el Magna obispo doctor y fundador.

Crónica de la capital.

BAÑOS DE MAR.—El mismo empresario que construyó los que habia frente la muralla de mar el año pasado, está construyendo dos establecimientos con bastante capacidad el uno en el mismo sitio para mugeres y el otro frente á la portella para hombres, para que de este modo pueda irse sin ningun reparo. Habrá doce departamentos en cada uno y una gran balsa para el público, y ademas se ha dado mayor amplitud al salon de descanso y á los baños particulares. Aplaudimos la idea y auguramos al empresario un feliz éxito porque no deja de ser un gran beneficio que á cualquier hora del dia pueda cualquiera bañarse en lugar seguro al abrigo del sol por una retribucion sumamente módica.

CORREO DE HOY.

PARTES TELEGRÁFICOS.

Paris 8.—Es cosa acordada reducir el ejército á 400,000 hombres.

Turin 8.—Ricasoli es el que reúne mas probabilidades de ser llamado á suceder en la presidencia del Consejo de ministros al conde de Cavour.

Roma 8.—El Santo Padre está aliviado de su indisposicion.

Paris 10.—Se espera que de un momento á otro aparezca confirmada oficialmente la noticia del reconocimiento del reino de Italia por este gobierno.

En Fontainebleau se ha resuelto en definitiva, y en vista de las complicaciones que pudieran surgir á consecuencia de la muerte del conde de Cavour, reconocer ese reino.

Turin 10.—Garibaldi está muy aliviado de su enfermedad.

Paris 10.—Se habla de una entrevista que próximamente deben tener el emperador Napoleon y Victor Manuel.

Se dice que tendrá lugar en Tolon.

Turin 8.—Los teatros y la Bolsa, tanto aquí como en Génova, han estado cerrados, y las tiendas lo están aun, siendo el luto general. El rey ha ofrecido á la familia de Cavour el sepulcro de Superga, donde están los mausoleos de Carlos Alberto y de los reyes, para los restos del conde.

Paris 8.—Victor Manuel fué dos veces á ver el conde de Cavour durante su enfermedad y el emperador Napoleon preguntó frecuentemente por su salud por despacho telegráfico.

Casi toda la prensa de Europa aconseja á los que dirigen los destinos de Italia que hagan abnegacion de cuestiones personales y de partido, y que sigan la marcha trazada por Cavour con tanto talento como prudencia.

Un despacho de Siria anuncia que las tropas que salieron de los diferentes puntos que ocupan, habian llegado el 27 á Beyrouth, y que los dias 28 y 29 debian embarcarse.

«Constantinopla 9.—En la segunda conferencia celebrada en casa de Ali-Bajá sobre la cuestion de Siria, se cree que se ha llegado á un completo arreglo. Omer-Bajá tiene órden de tomar medidas para que los montenegrinos no continúen los asesinatos.

Se ha firmado un arreglo entre e-

Banco de Francia y los deudores en Turquía.»

«Turin 9.—La *Gaceta oficial* confirma la noticia de que el rey ha mandado que el cuerpo de Cavour sea enterrado en la Basílica de Superga, que es como el Escorial de España.»

«Turin 10.—Se ha abierto una suscripción en casa de los banqueros para erigir un monumento á Cavour.»

«Londres 10.—Los periódicos de Nueva-York interpretan la proclamación de la reina de Inglaterra como un casi reconocimiento de los Estados confederados. Corren rumores de que las tropas federales adelantan sobre Hershers-Ferri.

La agencia Renter publica las siguientes noticias de Constantinopla.

«La conferencia para los asuntos de Siria ha adoptado un proyecto definitivo relativamente al gobierno del Líbano. Habrá un solo gobernador cristiano para todo el Líbano, el que será elegido provisionalmente por tres años. Los maronitas y los drusos tendrán respectivamente un subgobernador. Las tropas turcas ocuparán provisionalmente las principales vías.»

«Paris 11.—Se ha firmado una declaración en que este gobierno ofrece guardar la mas estricta neutralidad en las cuestiones de América.

«Londres 11.—Este gobierno ha dado las órdenes oportunas para que se refuerzen las guarniciones de las posesiones británicas en América.

Han salido para el Canadá tres regimientos de artillería.»

«Marsella 11.—Hay noticias de Constantinopla.

El triunfo del gobierno francés en la cuestión de Siria es ya cosa oficial.

Todo se ha arreglado en armonía con los deseos del emperador.»

MOVIMIENTO DE BUQUES.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Día 12.—De Barcelona, *javeque Sebastian*, de 56 ton., cap. don Antonio Coll, con 6 mar., 1 pas. y varios efectos.

De Argel, *laud San Pablo*, de 25 ton., pal. Antonio Simó, con 4 marineros, un pas. y lastre.

EMBARCACIONES DESPACHADAS.

Para Villanueva, *polacra Catalina*, de 148 ton., cap. don José Coll, con 10 mar. y lastre.

Para Barcelona, *vapor Rey D. Jaime II*, de 552 ton., cap. D. Juan Antonio Morey, con 25 mar., 114 pasajeros, balija y efectos.



DEL PRINCIPE DE ASTURIAS.

Último abono.=8.ª función.

Para hoy jueves 13 de junio de 1861.

Se pondrá en escena por última vez la aplaudida zarzuela en 2 actos, titulada:

ENTRE MI MUGER Y EL NEGRO.

Desempeñada por las Sras. Llorens, Selma, (Elvira) Valero (Josefa) y los Sres. Saez, Morón, Martínez, Segura, Selma, Sanz y coro.

Dando fin con el disparate cómico-lírico-dramático que tanta aceptación ha merecido, con el título de

Los dos Ciegos.

Por los Sres. Saez y Morón.

NOTA Se está ensayando para poner en escena la nueva zarzuela POR SEGUIR Á UNA MUGER.

Entrada general 2 reales.

Al Paraíso 12 cuartos.

A las ocho y media.

CAFÉ DEL UNIVERSO.

Función para hoy jueves 13.

- 1.º Sinfonía.
- 2.º La lindísima comedia en tres actos:

MONRA Y PROVECHO

A las 8 y media.

NOTA. Los señores abonados que lo han sido, en la última temporada, se avistarán con el Sr. Marsal hasta las 12 de dicho día como así mismo los que quieran abonarse de nuevo.

SECCION DE ANUNCIOS.

HELADOS.

Lista de las clases de helados en bombas de Estañó se espandan en el café de Oriente, y tambien se llevan á domicilio, y se reciben encargos.

CREMAS

Mantecado, Crema de café, id. almendros tiernos, id. jamon de Alicante, id. Avellanas tostadas, id. tiernas, id. vainilla, id. chocolate, id. pistachos, id. naranja, id. Santilli, id. caramelo, id. cebada.

CHORBETES.

Crema, arroz, flor de nata, moscatel, boca de dama, fresa, grosella, frambuesa, granada, piña americana, coco, manzanilla, membrillo, varias frutas, melocoton, á la bainilla, pan de España, exarolas, melon, sandía, pepita de melón, higos chumbos, algermes.

ESPUMAS.

De naranja, de limon, de id. chino, de canela, de poncidre, de zara, de rosa, de vainilla, de champañ, de Maria Luisa, de ponche á la romana.

GRANIZADOS.

Leche amerengada, id. imperial, id. á la portuguesa, orchata, naranja, limon.

ADVERTENCIA.

Los billetes que esta Redaccion regala á los suscritores del Semanario, pertenecientes á las extracciones del 24 de mayo y 21 de junio, han cabido en suerto al número 10,170 perteneciente al suscriptor D. Agustin Ballós residente en esta capital, que vive calle de *Bastaxos*, núm. 5. el cual tendrá la bondad de presentar á esta Redaccion los recibos de mayo y junio, sin cuyo requisito no le serán entregados dichos billetes.

Por lo no firmado,
Pedro Felipo y Martínez

Editor responsable.

D. Pedro Felipo y Martínez.

Imprenta Palmesana á cargo de la redaccion de la Charanga
S. Miguel, 57

Pedro Felipo y Martínez